

	<p>Objekt: Monstranz für Bischof Joseph Georg von Ehrler</p> <p>Museum: Historisches Museum der Pfalz - Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de</p> <p>Sammlung: Dom- und Diözesanmuseum</p> <p>Inventarnummer: D_0813</p>
--	---

Beschreibung

Die prächtige Monstranz wurde im Auftrag des Speyerer Bischofs Joseph Georg von Ehrler geschaffen. Vier Medaillons auf dem Fuß zeigen in Emailmalerei die vier Evangelisten Matthäus, Markus, Lukas und Johannes.

Um das runde Schaugefäß im Zentrum gruppieren sich acht Engelsfiguren mit Spruchbändern. Die Inschriften auf der Monstranz stammen aus Hymnen der Fronleichnamsliturgie, verfasst vom hl. Thomas von Aquin (1225–1275). Sie unterstreichen ihre Funktion als Schaugefäß zur Verehrung des Leibes Christ in Form der geweihten Hostie. Auf der Rückseite der Monstranz findet sich zudem die Stifterinschrift: IOSEPHVS GEORGIVS DE EHRLER EPPS DEDICAVIT (gestiftet von Bischof Joseph Georg von Ehrler). In das umgebende Filigran sind gravierte Medaillons mit den vier Kirchenvätern Hieronymus, Ambrosius, Augustinus und Gregorius eingelassen.

Grunddaten

Material/Technik:	Silber, vergoldet, farbige Schmucksteine, Emailmalerei
Maße:	H. 78 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1898
	wer	Wilhelm Erstmann (1862-1945)
	wo	Speyer
Beauftragt	wann	1898
	wer	Joseph Georg von Ehrler (1878-1905)

	wo	Speyer
Beauftragt	wann	1898
	wer	Joseph Georg von Ehrler (1878-1905)
	wo	Speyer

Schlagworte

- Evangelisten
- Kirchenvater
- Liturgisches Gerät
- Monstranz